

Martes 31 de Mayo del 2011

El Financiero En enero-abril, déficit fiscal de 6 mil 637 mdp Marcela Ojeda Castilla La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) informó que en los primeros cuatro meses del año las finanzas públicas registraron un déficit de seis mil 637 millones de pesos, el cual contrasta con un superávit de ocho mil 543 millones observado en el mismo periodo de 2010. Es la primera vez que se reporta un déficit fiscal después de dos décadas de superávit en el primer cuatrimestre de cada año. Sólo en abril se registró un déficit de siete mil 899 millones de pesos, 175.1 por ciento superior al de igual mes del año anterior. P.C. déficit fiscal, finanzas públicas, SHCP

Grecia planea ajuste fiscal, a cambio de más ayuda financiera Viridiana Mendoza Escamilla En esta semana Grecia deberá garantizar que podrá disminuir su déficit público a 7.5 por ciento del PIB para finales del año. De lo contrario, la ayuda adicional para hacer frente a sus compromisos financieros podría no llegar. Como parte de un plan conjunto, la Comisión Europea, el Banco Central Europa (BCE) y el Fondo Monetario Internacional (FMI) negocian los ajustes pendientes para lograr una estabilización fiscal que permita la liberación de un tramo de apoyo inmediato por 12 mil millones de euros. P.C. Grecia, deuda, déficit público, FMI, Unión Europea

Hace su debut el Mercado Integrado Latinoamericano Clara Zepeda Hurtado Tras dos años de preparación, la integración de mercados accionarios de Colombia, Chile y Perú inició oficialmente operaciones este lunes. El Mercado Integrado Latinoamericano (Mila) se convirtió ya en la primera plaza bursátil de la región con mayor número de emisores, al contar con 565 empresas inscritas; el segundo, por capitalización bursátil, con 615 mil millones de dólares al cierre del primer trimestre del año. Además, será el tercer mercado en cuanto a volumen de negociación, que a diciembre de 2010 fue de 87 mil millones de dólares, después de Brasil y México. P.C. mercado accionario, mercado integrado, América Latina, sistema financiero

La industria manufacturera opera al 80% de capacidad Eduardo Jardón La industria manufacturera en México trabajó al 80.2 por ciento de su capacidad durante marzo. Fue su mayor nivel en casi tres años, desde mayo de 2008, y es resultado del dinamismo que muestra el sector, el cual se ha reflejado en la generación de empleos. El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) informó que el personal ocupado en las empresas manufactureras se elevó 4.9 por ciento anual, con lo que acumuló 13 meses consecutivos al alza. P.C. industria manufacturera, INEGI

Inseguridad no ahuyenta la IED, dice José A. Torre Ivette Saldaña Las entidades del país con mayor afectación por la inseguridad no tuvieron un impacto negativo en la recepción de Inversión Extranjera Directa (IED), aunque sí hay negocios con problemas por la inseguridad en algunas ciudades, afirmó el subsecretario de Competitividad y Normatividad de la Secretaría de Economía (SE), José Antonio Torre. Comentó que se ve una recuperación de la IED estimándose que en 2011 se captarán 19 mil millones de dólares. "Los estados del norte que generalmente tienen un gran problema de seguridad son grandes receptores de inversión." Por ejemplo, en 2010 Nuevo León recibió cinco mil 110 millones de dólares de inversiones foráneas, y un año antes mil 323 millones. P.C. inseguridad, inversión extranjera directa

Reforma Sube a 3.4% inflación de México.- OCDE Ciudad de México (31 mayo 2011).- La inflación de México ascendió a 3.4 por ciento en abril, luego que en marzo registrara 3.0 por ciento, reportó la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE). Con este resultado, el País se colocó en el lugar 12 por su nivel de inflación durante el cuarto mes del año, al lado de Bélgica y por debajo de Estonia, con 5.4 por ciento; Hungría, con 4.6 por ciento; Nueva Zelanda, Polonia y Reino Unido, con 4.5, Turquía, 4.3; Corea, 4.2; Portugal, 4.1; Israel, 4.0; Grecia, 3.9; España, 3.8, y Eslovaquia, 3.7. P.C. inflación, OCDE

Baja confianza del consumidor en EU Reuters Nueva York, Estados Unidos (31 mayo 2011).- La confianza del consumidor de Estados Unidos cayó en mayo, golpeada por un mayor pesimismo sobre el mercado laboral y un alza en las expectativas sobre la inflación. El indicador descendió a 60.8 en mayo, frente a una lectura revisada a 66.0 en abril, informó el Conference Board. Analistas esperaban un 66.5 desde la lectura original de abril, de 65.4. La variable que mide las expectativas se desplomó a 75.2 desde 83.2, mientras que el índice que mide la evaluación de la situación actual por parte de los consumidores bajó a 39.3 desde 40.2. P.C. consumidor, Estados Unidos

Toca récord arribo de turistas a AL Notimex Madrid, España (31 mayo 2011).- El arribo de turistas internacionales al continente americano alcanzó un récord histórico en 2010, con un incremento de 7 por ciento hasta los 150 millones de turistas, reportó hoy la Organización Mundial de Turismo (OMT). Indicó que los ingresos por ese flujo fueron de 182 mil millones de dólares. Asimismo, sostuvo que en los resultados de los primeros meses se ha visto un incremento de 5 por ciento en la llegada de turistas, una cifra en sintonía con la media mundial. P.C. turismo, OMT

Alcanzan máximo reservas Ernesto Sarabia Ciudad de México (31 mayo 2011).- Por tercera semana consecutiva, las reservas internacionales subieron, al alcanzar un nivel sin precedentes de 127 mil 982 millones de dólares, según datos del Banco de México (Banxico). Del 23 al 27 de mayo, el indicador aumentó mil 284 millones de dólares, impulsado por las ventas de divisas americanas de Petróleos Mexicanos (Pemex) al Instituto Central, tal como sucedió en la semana anterior a ese periodo. Para el Banxico, la variación semanal en la reserva internacional fue resultado de la venta de dólares de Pemex al Banco de México por mil millones de dólares. P.C. reservas internacionales

Abre dólar en 11.68 pesos a la venta Ernesto Sarabia Ciudad de México (31 mayo 2011).- El peso mexicano comenzó el día en terreno de ganancias, apoyado en el buen ánimo de los mercados de valores que ven con optimismo la cercanía de un nuevo rescate financiero para la economía de Grecia. En operaciones de menudeo, el dólar de Estados Unidos se recibe en 11.28 y se ofrece en 11.68 unidades, lo que implica cuatro centavos menos que el cierre de ayer en Banamex. Consultoría Internacional Banco, en el aeropuerto de la Ciudad de México, informa que las negociaciones indican que la paridad no presenta cambios a la venta, al cotizar en 11.79 contra 10.85 a la compra. P.C. tipo de cambio, dólar

Impacta la sequía cultivo de granos Ciudad de México (31 mayo 2011).- Agricultores aseguraron que la sequía que vive el País está afectando hasta un millón de hectáreas, principalmente destinadas al cultivo de granos. Víctor Suárez, director ejecutivo de la Asociación Nacional de Empresas Comercializadoras de Productores del Campo (ANEC), señaló que si en los próximos 15 días no llueve estarían en riesgo casi 8 millones de hectáreas, de maíz, frijol y sorgo, principalmente. Las zonas afectadas se ubican en El Bajío, Occidente, como Nayarit, Michoacán; Sinaloa, sur y sureste del País, precisó. P.C. granos, sequía, producción

Cae 60.1% producción automotriz en Japón AP y Xinhua Tokio, Japón (31 mayo 2011).- La producción automotriz en Japón cayó

60.1 por ciento en abril, comparado con el mismo mes de 2010, luego que el terremoto y el tsunami de marzo destruyeran fábricas de proveedores. Durante el cuarto mes de 2011, la producción ascendió a 292 mil unidades, una caída frente a los 731 mil 829 vehículos fabricados en abril de 2010, reportó la Asociación de Fabricantes de Automóviles de Japón. La caída en la producción provocó un descenso de 67.8 por ciento en la exportación de automóviles en abril, en comparación con el mismo periodo del año anterior, llegando a 126 mil 61 unidades. P.C. industria automotriz, producción, Japón <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/86734.html> Generan 72% del empleo en México Oscar González Escárcega | El Universal Sin lugar a dudas, las pequeñas y medianas empresas (pymes) son un elemento fundamental para el desarrollo económico de México, ya que representan 52% del Producto Interno Bruto (PIB) y generan 72% de los empleos formales en el país según cifras de la Secretaría de Economía. Sin embargo, su importancia podría ser aún mayor. El director de la carrera de Creación de Desarrollo de Negocios del Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores de Monterrey, Óscar Fonseca, sostuvo que casi 80% de los empleos formales (78.5%) son generados por los pequeños negocios. P.C. empleo, pymes <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/86724.html> Bajar producción industrial: analistas José Manuel Arteaga | El Universal La producción industrial de México se debilitará en el segundo trimestre del año, consideró un análisis de Merrill Lynch Bank of America. En México, aunque las cifras de producción industrial de abril serán publicadas a mediados de junio, las cifras de la Asociación Mexicana de la Industria Automotriz (AMIA) ya sugieren que la producción industrial se debilitará al segundo trimestre. En un análisis elaborado por Edgar Camargo, economista en jefe para México de BofA, se plantea que las exportaciones nacionales han moderado su crecimiento. Agregó que en lo que va de 2011, la sostenida expansión del sector manufacturero de Estados Unidos ha permitido que la actividad industrial de México crezca a un paso relativamente robusto. P.C. producción, industria, sector manufacturero <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/86729.html> Crecen 38% exportaciones petroleras en cuatro meses David Aguilar Juárez | El Universal Las exportaciones petroleras mexicanas crecieron 38.2% durante el periodo enero-abril en relación al mismo lapso de 2010, mientras que las no petroleras avanzaron 17.1%, también anualizado, según un reporte de Bank of América Merrill Lynch Global Research. "La fuerza de las exportaciones continuó superando a las importaciones, dando como resultado un superávit comercial total de 2.68 mil millones de dólares (mdd), 465% mayor a la cifra vista en el mismo periodo de 2010", amplió el reporte del banco. Estados Unidos fue el principal mercado para las exportaciones mexicanas (80% del total) y las petroleras no sólo no fueron ajenas a esa tendencia, sino que la superaron según los Indicadores Petroleros de Pemex, ya que 83.8% de los barriles de petróleo crudo diarios producidos en México se enviaron hacia el mercado estadounidense. P.C. exportaciones, petróleo <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/86727.html> Industriales urgen a elevar competitividad Eduardo Camacho | El Universal Con el objetivo de impulsar la competitividad de México a nivel nacional e internacional y crear más empleos, el sector empresarial, prepara un "Plan de Acción" para modificar las acciones realizadas hasta el momento. Salomón Presburger, presidente de la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin), adelantó que será presentado en octubre al gobierno federal y a los legisladores para solicitar medidas urgentes y concretar propuestas a favor de la competitividad. P.C. industria, sector empresarial, competitividad El Economista <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2011/05/31/peso-subedebilidad-dolar> Peso sube por debilidad del dólar Reuters El peso mexicano se apreciaba este martes producto de la debilidad global del dólar, luego de una mejora del panorama de rescate para la endeudada Grecia, pero en un mercado limitado por negativas cifras económicas en Estados Unidos. La moneda local cotizaba en 11.5790 pesos por dólar, con una ganancia de 0.33% frente a los 11.6170 pesos del lunes. "El euro avanza contra el dólar debido a especulaciones de un apoyo de Alemania para contener la crisis de Grecia", señaló Base casa de bolsa en un reporte. La Unión Europea aumentaba sus esfuerzos este martes por delinear un segundo rescate para Grecia, teniendo como alternativa la participación del sector privado en un plan de ayuda al endeudado país. P.C. tipo de cambio, peso, dólar <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2011/05/30/bolsas-colombia-chile-peru-juntas> Bolsas de Colombia, Chile y Perú juntas Reuters Santiago. Las bolsas de Colombia, Chile y Perú estrenaron su operación conjunta ayer en el Mercado Integrado Latinoamericano (Mila) con modestos montos negociados, en un debut que dejó en evidencia escollos que todavía debe sortear el mayor mercado accionario unificado de América Latina. Después de pruebas que se extendieron más de lo previsto y una demora por una suspensión transitoria en Perú, las operaciones arrancaron en medio de tropiezos tributarios, reformas pendientes y una incierta elección presidencial peruana. P.C. sistema financiero, América Latina <http://eleconomista.com.mx/finanzas-publicas/2011/05/31/migracion-eu-impacta-economia-banxico> Migración a EU impacta a economía: Banxico Yolanda Morales / El Economista El flujo de migrantes mexicanos que se van a Estados Unidos ha tenido un impacto negativo en México, pues muchos de ellos son jóvenes que tienen un mayor grado de escolaridad, lamentó Daniel Chiquiar, director de Estudios Económicos en el Banco de México (Banxico). De acuerdo con Chiquiar, hay evidencias de que el mayor grado de estudios puede ser un disparador importante para la migración. P.C. migración, fuga de cerebros <http://eleconomista.com.mx/finanzas-publicas/2011/05/30/desaceleracion-temporal-banxico> Desaceleración es temporal: Banxico Reuters El jefe del Banco central de México, Agustín Carstens, dijo el lunes que la desaceleración que está registrando la economía local es temporal, al tiempo que previó que la inflación de este año estará en el rango previsto de entre 3 y 4 por ciento. La economía de México moderó su ritmo de expansión en el primer trimestre golpeada por la débil actividad de su industria vinculada a Estados Unidos. "Sí, tuvimos en el margen cifras recientes un poco débiles, mostraron cierta desaceleración, pero nuestra percepción es que esa desaceleración va a ser temporal y que retomaremos una buena tasa de crecimiento en los próximos trimestres", dijo Carstens desde España en una entrevista radial. P.C. desaceleración económica <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2011/05/31/ocde-inflacion-mas-alta-2008> OCDE, con la inflación más alta desde el 2008 Notimex La inflación anual para el conjunto de 34 países que integran la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) fue de 2.9 % en abril pasado, superior a la de marzo de 2.7 % y la tasa más alta desde octubre de 2008. Este resultado fue impulsado por la

aceleración de los precios de la energía, que crecieron 13.8 % en abril desde 12.4 % en marzo, mientras los costos de los alimentos subieron 3.1 % en el cuarto mes del año, por debajo del 3.2 % en marzo. El organismo expone en un reporte que la inflación subyacente, que excluye los precios de los alimentos y de la energía, fue de 1.6 % en abril pasado, por arriba del 1.4 % en marzo y la tasa más alta desde enero de 2010. P.C. economía global, inflación, OCDE <http://eleconomista.com.mx/industria-global/2011/05/31/japon-peru-firman-tratado-libre-comercio>Japón y Perú firman tratado de libre comercio AFPJapón y Perú firmaron un Tratado de Libre Comercio (TLC) e Inversiones que permitirá reducir los aranceles en ambos países, informó la agencia de noticias Kyodo. El acuerdo permitirá reducir o eliminar los aranceles para más del 99% de los bienes que integran la pauta exportadora entre ambos países. Este Acuerdo de Asociación fue firmado por el ministro de Relaciones Exteriores japonés, Takeaki Matsumoto, y Eduardo Ferreyros Koppers, el titular peruano de la cartera de Comercio Exterior y Turismo, en Tokio. P.C. acuerdos comerciales, Tratado de Libre Comercio, Japón, Perú La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2011/05/31/turismo-al-continente-americano-alcanzo-record-en-2010-omt>Turismo al continente americano alcanzó récord en 2010: OMTNotimex Madrid. Las llegadas de turistas internacionales al continente americano alcanzaron un récord histórico en 2010, con un crecimiento del siete por ciento hasta los 150 millones de turistas, reportó hoy la Organización Mundial de Turismo (OMT). Indicó que los ingresos por ese flujo turístico fueron de 182 mil millones de dólares de Estados Unidos. Asimismo, sostuvo que los resultados de los primeros meses de 2011 han visto un incremento del cinco por ciento en las llegadas, una cifra en sintonía con la media mundial. P.C. turismo, OMT El País http://www.elpais.com/articulo/economia/inversion/publica/I/D/cae/primera/vez/anos/elpepueco/20110531elpepueco_8/TesLa inversión pública en I+D cae por primera vez en 14 añosÁLVARO ROMERO | Madrid 31/05/2011 La necesidad de reducir el gasto para reconducir el elevado déficit público y devolver la sostenibilidad fiscal a las cuentas del Estado ha podido con una de las apuestas del Gobierno para reconducir el modelo económico español. Según ha publicado hoy el Instituto Nacional de Estadística, la inversión total realizada en España en investigación y desarrollo (I+D) ha vuelto a caer en 2010 por segundo año consecutivo. Además, por primera vez desde 1997, baja el dinero que las Administraciones Públicas han dedicado a este apartado. Los datos adelantados hoy por la oficina de estadística, que no ofrecen cifras absolutas sino porcentajes, revelan que la inversión total en I+D ha aumentado en 2010 su ritmo de caída desde el 0,8% registrado en 2009 hasta el 1,7%. Se trata de un recorte sin precedentes en los archivos del INE, que recoge estos datos desde 1964. P.C. inversión, investigación, desarrollo, déficit público